
囲い　ゴシック体は知事答弁

（総務）
番号 質　問　項　目 質　問　要　旨 質問者 担当課 整理№

1
知事

安全保障法制につい
て

安全保障関連法案の撤回・廃案を国に求めるべきと思
う　が、知事の考えを尋ねたい。

宮川　えみ子 政策調査課
15

2
知事

本県の誇りについて 真の復興を果たすためには本県の誇りを取り戻していく
ことが必要と思うが、知事の思いを尋ねたい。

阿部　廣 政策調査課
159

3
知事

教育、子育てについ
て

知事は、総合教育会議を通して教育、子育てをどのよう
に進めていくのか尋ねたい。

矢島　義謙 政策調査課
234

4
海外への情報発信に
ついて

県は、本県の復興の現状を海外へどのように発信し
ていくのか尋ねたい。

本田　朋 広報課
6

5
知事

風評・風化対策につ
いて

知事は、風評払拭及び風化防止に向け、どのように取り
組んでいくのか尋ねたい。

柳沼　純子 広報課
49

6
知事

知事の欧州訪問につ
いて

欧州訪問において、本県の復興が進む姿をどのように
発信するのか、知事の思いを尋ねたい。

西丸　武進 広報課
82

7
６月補正予算につい
て

６月補正予算編成に当たっての基本的な考え方につ
いて尋ねたい。

西丸　武進 財政課
75

8
損害賠償問題につい
て

県は、地方公共団体に対する原子力損害賠償金の速
やかな支払に向け、どのように取り組んでいくのか
尋ねたい。

西丸　武進 財政課
76

9
国の経済・財政一体
改革について

県は、「骨太の方針」案に示された経済・財政一体
改革にどのように対応していくのか尋ねたい。

紺野　長人 財政課
188

10
職員の人事評価制度
について

県は、人事評価制度をどのような目的で導入するの
か尋ねたい。

紺野　長人 職員研修課
195

11
職員の人事評価制度
について

人事評価制度の導入による業務への影響が懸念され
るが、県の考えを尋ねたい。

紺野　長人 職員研修課
196

12
フューチャーセン
ターについて

県政運営に住民参加の新たな形態としてフュー
チャーセンターの手法を取り入れるべきと思うが、
県の考えを尋ねたい。

本田　朋 行政経営課
3

13

復興指針改定と福島
復興について（復興
を推進する職員体制
の強化について）

他県等応援職員や本県職員の増員により、執行体制
の強化に取り組むべきと思うが、県の考えを尋ねた
い。

阿部　裕美子 行政経営課

147

14
県職員のワーク･ラ
イフ･バランスの推
進について

県職員のワーク・ライフ・バランスを推進していく
べきと思うが、県の考えを尋ねたい。

安部　泰男 人事課
211

15
自治体における政策
法務について

県は、政策法務に関するこれまでの取組を踏まえ、
県内自治体の政策法務をどのように充実させていく
のか尋ねたい。

本田　朋 文書法務課
4

16
県庁外来駐車場の混
雑解消について

県庁外来駐車場の混雑解消に向け、県はどのように
取り組んでいくのか尋ねたい。

椎根　健雄 施設管理課
117

17
禁煙及び受動喫煙防
止の強化について

県庁舎における受動喫煙防止にどのように取り組ん
でいくのか、県の考えを尋ねたい。

安部　泰男 施設管理課
226

18

復興指針改定と福島
復興について（復興
を推進する職員体制
の強化について）

県は、避難市町村における職員の確保にどのように
取り組んでいくのか尋ねたい。

阿部　裕美子 市町村行政課

148

19
知事

いわき市の復興への
支援について

いわき市の復興に向けどのように支援していくのか、知
事の考えを尋ねたい。

鈴木　智 市町村行政課
186

20
新たなリスクへの対
応について

県は、想定していない新たなリスクにどのように対
応していくのか尋ねたい。

本田　朋 危機管理課
8

21
危機管理について 県は、危機管理基本方針をどのような考えで策定し

たのか尋ねたい。
柳沼　純子 危機管理課

59

22
危機管理について 　県は、危機管理基本方針を踏まえどのように取り

組んでいくのか尋ねたい。
柳沼　純子 危機管理課

60

23
小型無人機による事
故の防止について

県は、小型無人機による事故の防止にどのように取
り組んでいるのか尋ねたい。

西丸　武進 危機管理課
90

24

危機管理について 業務継続計画の策定を市町村に促すべきと思うが、
県の考えを尋ねたい。

安部　泰男 危機管理課

223

25
消防団員の確保につ
いて

県は、消防団員の確保にどのように取り組んでいく
のか尋ねたい。

矢島　義謙 消防保安課
246

26
危機管理について 県は、火山防災対策にどのように取り組んでいくの

か尋ねたい。
柳沼　純子 災害対策課

61

27
火山防災対策につい
て

吾妻山の火山活動の監視について、県の考えを尋ね
たい。

西丸　武進 災害対策課
91

28
県民ぐるみでの自助
及び共助の強化につ
いて

県は、自助及び共助の意識の醸成にどのように取り
組むのか尋ねたい。

先崎　温容 災害対策課
208
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29
原発事故発生当時の
初動対応について

原発事故発生当時の初動対応について、英文の資料
を作成し世界に向けて発信すべきと思うが、県の考
えを尋ねたい。

本田　朋 原子力安全対策
課 7

30

福島復興指針の改定
について（福島第一
原発の汚染水問題等
について）

汚染水の移送配管が仮設のまま放置されていた理由
を尋ねたい。

宮川　えみ子 原子力安全対策
課

21

31

福島復興指針の改定
について（福島第一
原発の汚染水問題等
について）

５、６号機西側道路脇の土手の火災について、原因
と対策、自衛消防隊の到着に時間がかかった理由を
尋ねたい。

宮川　えみ子 原子力安全対策
課

22

32

福島復興指針の改定
について（福島第一
原発の汚染水問題等
について）

発電所構内で作業に当たる車両について、点検・整
備をどのように行っているのか尋ねたい。

宮川　えみ子 原子力安全対策
課

23

33

福島復興指針の改定
について（福島第一
原発の汚染水問題等
について）

これまで東京電力に申し入れた事項について、対応
状況の点検が必要と思うが、県の考えを尋ねたい。

宮川　えみ子 原子力安全対策
課

24

34

福島復興指針の改定
について（福島第一
原発の汚染水問題等
について）

汚染水問題等の解決に向け、原子力規制庁と資源エ
ネルギー庁の職員の増員を含め、現地体制を強化し
国が前面に立つよう求めるべきと思うが、県の考え
を尋ねたい。

宮川　えみ子 原子力安全対策
課

25

35
原子力災害について 中長期ロードマップに基づく廃炉の取組をどのよう

に監視し県民に周知していくのか、県の考えを尋ね
たい。

柳沼　純子 原子力安全対策
課 57

36
原子力災害について 原子力災害広域避難計画に基づく取組について、ど

のように充実させ県民に周知していくのか、県の考
えを尋ねたい。

柳沼　純子 原子力安全対策
課 58

37
汚染水対策について 汚染水対策が着実に実施されるよう国及び東京電力

に強く求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。
西山　尚利 原子力安全対策

課
103

38
廃炉・汚染水問題に
ついて

県は、中長期ロードマップの見直しをどのように捉
え、国及び東京電力にどのような取組を求めていく
のか、考えを尋ねたい。

椎根　健雄 原子力安全対策
課 111

39
復興指針改定と福島
復興について

原発事故収束に国が責任を持って取り組むよう強く
求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

阿部　裕美子 原子力安全対策
課

144

40

復興指針改定と福島
復興について（原発
労働者の待遇改善に
ついて）

原発労働者の賃金に労務費割増分が確実に反映され
るよう東京電力に求めるべきと思うが、県の考えを
尋ねたい。

阿部　裕美子 原子力安全対策
課

145

41

復興指針改定と福島
復興について（原発
労働者の待遇改善に
ついて）

原発労働者の待遇を国家公務員に準じたものとさせ
るよう国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねた
い。

阿部　裕美子 原子力安全対策
課

146

42
危機管理について 中長期ロードマップの改訂について、県はリスクへ

の対　処に関してどのような考え方で意見を述べた
のか尋ねたい。

安部　泰男 原子力安全対策
課 220

43
危機管理について 廃炉作業における放射性物質の飛散等について、県

はどのように監視していくのか尋ねたい。
安部　泰男 原子力安全対策

課
221

44
危機管理について 放射性物質の飛散が発生した場合に安全確保の観点

から帰還住民や周辺住民にどのように周知するのか
尋ねたい。

安部　泰男 原子力安全対策
課 222

45
職員採用候補者試験
について

職員採用候補者試験における受験者の年齢要件を撤
廃すべきと思うが、県人事委員会の考えを尋ねた
い。

本田　朋 人事委員会
5

46
県議会議員選挙の投
票率の向上について

県選挙管理委員会は、県議会議員選挙の投票率の向
上にどのように取り組むのか尋ねたい。

西丸　武進 選挙管理委員会
100

（企画）

番号 質　問　項　目 質　問　要　旨 質問者 担当課 整理№

1
知事

復興財源の確保につ
いて

平成２８年度以降の復興財源の確保に向けた知事の決
意を尋ねたい。

本田　朋 企画調整課
1

2
福島復興指針の改定
について

避難者支援など特に人間の復興に関する事業を始
め、復興事業については国が全額負担すべきと思う
が、県の対応を尋ねたい。

宮川　えみ子 企画調整課
31

3
知事

復興財源の確保につ
いて

知事は、平成２８年度以降の復興財源の確保にどのよう
に取り組むのか尋ねたい。

柳沼　純子 企画調整課
48

4
知事

復興予算の確保につ
いて

知事は、復興事業の見直しに係る地方負担の導入や一
般会計への移行による本県財政負担の増加をどのよう
に受け止め、どのように対応するのか尋ねたい。

西丸　武進 企画調整課
74

5
知事

知事の新生ふくしま
の創造への思いにつ
いて

新生ふくしまの創造に向け、「ふくしまの未来へ２０１５」
に込めた知事の思いを尋ねたい。

西山　尚利 企画調整課
101



6
地方創生について 県独自の魅力を地方創生にどのようにいかしていく

のか、県の考えを尋ねたい。
本田　朋 復興・総合計画

課
9

7
地方創生・人口減少
対策について

県は、どのような考えの下で人口ビジョンを策定す
るのか　尋ねたい。

柳沼　純子 復興・総合計画
課

62

8
知事

復興に向けた取組に
ついて

これまでの復興の状況を踏まえ、今後どのように取り組
んでいくのか、知事の考えを尋ねたい。

紺野　長人 復興・総合計画
課

187

9
知事

「ふくしま総合戦略
（仮称）」について

知事は、若者の声を地方創生にどのようにいかしていく
のか尋ねたい。

安部　泰男 復興・総合計画
課 212

10
「ふくしま総合戦略
（仮称）」について

県は、地域活性化に向けた「ひとの流れをつくる」
ため、外部の力をどのように活用していくのか尋ね
たい。

安部　泰男 地域振興課
217

11
国の電源構成案と福
島第二原発の廃炉に
ついて

原発再稼働を前提とした国の電源構成案に反対すべ
きと思うが、県の考えを尋ねたい。

宮川　えみ子 エネルギー課
18

12
国の電源構成案と福
島第二原発の廃炉に
ついて

福島第二原発の廃炉を国に強く求めるべきと思う
が、県の考えを尋ねたい。

宮川　えみ子 エネルギー課
19

13

本県原発の全基廃炉
について

県は、県内原発全基廃炉に対する県民の思いをどの
ように受け止め、どのように取り組んでいくのか尋
ねたい。

西山　尚利 エネルギー課
102

14
知事

再生可能エネルギー
について

再生可能エネルギー先駆けの地の実現に向けた知事
の考えを尋ねたい。

椎根　健雄 エネルギー課
110

15
再生可能エネルギー
について

再生可能エネルギーの導入拡大に当たり、地域の取
組をどのように支援していくのか尋ねたい。

先崎　温容 エネルギー課
197

16
漏れた年金情報問題
とマイナンバー制度
について

マイナンバー制度の中止や見直しを国に求めるべき
と思うが、県の考えを尋ねたい。

宮川　えみ子 情報政策課
17

17
知事

福島復興指針の改定
について

福島復興指針の改定に対する知事の認識を尋ねたい。 宮川　えみ子 避難地域復興課
20

18
福島復興指針の改定
について

県は、平成２９年３月までに帰還困難区域以外の区
域の避難指示解除が可能と考えているのか尋ねた
い。

宮川　えみ子 避難地域復興課
26

19
帰還に向けた郵便局
の再開について

住民の帰還に向け、避難地域における郵便局の再開
にどのように取り組んでいくのか、県の考えを尋ね
たい。

椎根　健雄 避難地域復興課
114

20
復興指針改定と福島
復興について（復興
に向けた対策につい
て）

避難指示解除までの間にインフラを整備する十分な
準備期間を確保する必要があると思うが、県の考え
を尋ねたい。

阿部　裕美子 避難地域復興課
139

21
避難指示解除区域等
への支援について

旧緊急時避難準備区域を含む避難指示解除区域の復
興にどのように取り組むのか、県の考えを尋ねた
い。

先崎　温容 避難地域復興課
202

22
避難者支援について 仮設・借上住宅の供与期間の延長と新たな支援策を

行うことについて、県の考えを尋ねたい。
本田　朋 避難者支援課

2

23
福島復興指針の改定
について

自主避難者への借上住宅の供与を平成２９年４月以
降も継続すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

宮川　えみ子 避難者支援課
28

24

いわき市内における
長期避難者のコミュ
ニティの形成につい
て

地元住民と長期避難者の交流の場づくりに県が主体
的に取り組むべきと思うが、考えを尋ねたい。

阿部　廣 生活拠点課

169

25
福島復興指針の改定
について

原発事故による商工業等に係る営業損害の賠償につ
いて、現時点において終期を決めるべきではないと
思うが、県の考えを尋ねたい。

宮川　えみ子 原子力損害対策
課 27

26
損害賠償問題につい
て

商工業等に係る全ての損害について、しっかりと賠
償するよう東京電力に求めるべきと思うが、県の考
えを尋ねたい。

西丸　武進 原子力損害対策
課 77

27
知事

復興指針改定と福島
復興について

原子力損害対策協議会の構成員からの意見は、与党
の第５次提言は受け入れられないというのが共通した意
見だと思うが、知事はどのように受け止めたのか尋ねた
い。

阿部　裕美子 原子力損害対策
課 135

28
復興指針改定と福島
復興について（賠償
問題について）

原発事故による商工業等に係る営業損害について、
国、東京電力に賠償を打ち切らないよう強く求める
べきと思うが、県の考えを尋ねたい。

阿部　裕美子 原子力損害対策
課 136

29

復興指針改定と福島
復興について（賠償
問題について）

国が避難指示解除の期限を示したことに伴い、精神
的損害の賠償が一律に打ち切られることのないよう
国、東京電力に求めるべきと思うが、県の考えを尋
ねたい。

阿部　裕美子 原子力損害対策
課

137

30

復興指針改定と福島
復興について（復興
に向けた対策につい
て）

東京電力に対し、県民の集団申立てに係る原子力損
害賠償紛争解決センターの和解仲介案を全て受諾す
るよう求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

阿部　裕美子 原子力損害対策
課

140

31
東京オリンピック・
パラリンピックにつ
いて

県は、東京オリンピック・パラリンピックの事前合
宿の誘致に向け、どのように取り組んでいくのか尋
ねたい。

阿部　廣 文化振興課
170



32
知事

東京オリンピック・パ
ラリンピックについて

東京オリンピック・パラリンピックに向け、スポーツの振
興と文化プログラムの充実を図っていくべきと思うが、知
事の考えを尋ねたい。

先崎　温容 文化振興課
210

33
東京オリンピック・
パラリンピックにつ
いて

地域コミュニティの強化に向け、スポーツの振興に
取り組むべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

先崎　温容 スポーツ課
209

（環境）
番号 質　問　項　目 質　問　要　旨 質問者 担当課 整理№

1
「なりすまし詐欺」
の対策について

県は、「なりすまし詐欺」を未然に防止するため、
消費者への啓発にどのように取り組んでいくのか尋
ねたい。

柳沼　純子 消費生活課
73

2
ＪＲ常磐線の特急列
車について

県は、ＪＲ常磐線特急列車の植田駅停車の廃止につ
いて、地域への影響に対する地元の懸念を踏まえ、
どのように対応していくのか尋ねたい。

阿部　廣 生活交通課
173

3
知事

太平洋・島サミットに
ついて

太平洋・島サミットが開催された成果とそれをいかした今
後の取組について、知事の考えを尋ねたい。

西丸　武進 国際課
81

4
再生可能エネルギー
について

県は、省エネルギーを推進するため、どのように取
り組んでいくのか尋ねたい。

先崎　温容 環境共生課
198

5

イノシシ対策につい
て

イノシシの管理について、推進体制を強化して取り
組むべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

宮川　えみ子 自然保護課
45

6
イノシシ対策につい
て

県は、イノシシ管理計画の目標を達成するため、捕
獲に　　どのように取り組んでいくのか尋ねたい。

宮川　えみ子 自然保護課
46

7
野生鳥獣対策につい
て

県は、イノシシの管理及び狩猟者の確保にどのよう
に取　　り組んでいくのか尋ねたい。

柳沼　純子 自然保護課
67

8
福島復興指針の改定
について（中間貯蔵
施設について）

国に対し、地権者に寄り添った話合いが進む体制づ
くりを求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

宮川　えみ子 中間貯蔵施設等
対策室 29

9
福島復興指針の改定
について（中間貯蔵
施設について）

地権者との交渉を進めるためには、担当職員の大幅
増員を国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねた
い。

宮川　えみ子 中間貯蔵施設等
対策室 30

10
原子力災害について 県は、中間貯蔵施設へのパイロット輸送の確実な実

施と地権者理解の促進にどのように取り組むのか尋
ねたい。

柳沼　純子 中間貯蔵施設等
対策室 56

11
除染対策について 市町村除染において道路側溝の除染を早急に進める

べきと　思うが、県の考えを尋ねたい。
西丸　武進 除染対策課

80

12
復興指針改定と福島
復興について（除染
問題について）

追加的除染の方針を早期に示すよう国に求めるべき
と思うが、県の考えを尋ねたい。

阿部　裕美子 除染対策課
141

13
復興指針改定と福島
復興について（除染
問題について）

除染の取組に市町村間で相違があることについて、
県はどのように考え、どのように対応しているのか
尋ねたい。

阿部　裕美子 除染対策課
143

（福祉）
番号 質　問　項　目 質　問　要　旨 質問者 担当課 整理№

1

国民健康保険につい
て

本年度からの保険者支援制度の拡充においては、市
町村に対し、一般会計繰入金の削減に使用せず国保
税の引下げに全額活用するよう指導すべきと思う
が、県の考えを尋ねたい。

阿部　裕美子 国民健康保険課

149

2
国民健康保険につい
て

被保険者証を奪う資格証明書の交付をさせないよう
市町村を指導すべきと思うが、県の考えを尋ねた
い。

阿部　裕美子 国民健康保険課
150

3
国民健康保険につい
て

平成２５年度の国保税の滞納処理に係る差押件数を
尋ねたい。

阿部　裕美子 国民健康保険課
151

4
国民健康保険につい
て

国保税滞納者の生計費にまで影響を及ぼすような差
押えを行わないよう市町村を指導すべきと思うが、
県の考えを尋ねたい。

阿部　裕美子 国民健康保険課
152

5
被災者支援について 避難生活が長期化する中、避難者の見守り活動の充

実にどのように取り組んでいくのか、県の考えを尋
ねたい。

柳沼　純子 社会福祉課
54

6
医療・介護人材の確
保について

福祉及び介護人材の確保について、これまでの取組
を踏まえどのように取り組んでいくのか、県の考え
を尋ねたい。

柳沼　純子 社会福祉課
65

7
介護問題について 県は、福祉及び介護人材の確保について、これまで

どのように取り組み、今後どう進めていくのか尋ね
たい。

西丸　武進 社会福祉課
85

8
被災者の見守り支援
について

県は、生活支援相談員の資質の向上にどのように取
り組んでいくのか尋ねたい。

水野　さちこ 社会福祉課
123

9
福祉及び介護対策に
ついて

県は、介護の現場を支える福祉及び介護人材の確保
にどのように取り組んでいくのか尋ねたい。

水野　さちこ 社会福祉課
129

10
復興の諸問題につい
て

避難者への見守り活動の充実を図るため、県は関係
団体との連携にどのように取り組んでいくのか尋ね
たい。

矢島　義謙 社会福祉課
245



11
介護問題について 特別養護老人ホームの入所希望者数と第６次福島県

介護保険事業支援計画における整備計画の定員数に
ついて尋ねたい。

宮川　えみ子 高齢福祉課
32

12
介護問題について 特別養護老人ホームの入所希望者の待機解消に向け

てどのように取り組んでいくのか、県の考えを尋ね
たい。

宮川　えみ子 高齢福祉課
33

13
介護問題について 介護施設職員の労働環境の改善に向けた県の取組に

ついて尋ねたい。
西丸　武進 高齢福祉課

83

14
福祉及び介護対策に
ついて

県は、認知症高齢者を地域で支えるためにどのよう
に取り組んでいくのか尋ねたい。

水野　さちこ 高齢福祉課
127

15
復興指針改定と福島
復興について（復興
に向けた対策につい
て）

県は、避難指示解除後の一人暮らし等の高齢者への
生活支援にどのように取り組んでいくのか尋ねた
い。

阿部　裕美子 高齢福祉課
138

16
新しい介護予防・日
常生活支援総合事業
について

県は、新しい総合事業への移行に当たり、市町村間
の格差が生じないようどのように支援するのか尋ね
たい。

紺野　長人 高齢福祉課
191

17
有料老人ホームと
サービス付き高齢者
向け住宅について

県内の有料老人ホームの施設数とサービス付き高齢
者向け住宅の登録数について尋ねたい。

安部　泰男 高齢福祉課
227

18
有料老人ホームと
サービス付き高齢者
向け住宅について

県は、有料老人ホーム設置運営指導指針を今後どの
ように改正し、サービス付き高齢者向け住宅の適合
状況をどのように確認していくのか尋ねたい。

安部　泰男 高齢福祉課
228

19

有料老人ホームと
サービス付き高齢者
向け住宅について

県が所管する未届けの有料老人ホームに対する指導
状況を尋ねたい。

安部　泰男 高齢福祉課

229

20
有料老人ホームと
サービス付き高齢者
向け住宅について

県は、サービス付き高齢者向け住宅における介護
サービスの囲い込みの実態を把握しているのか尋ね
たい。

安部　泰男 高齢福祉課
230

21

高齢者の生きがいづ
くりについて

県は、高齢者の生きがいづくりを推進するため、ど
のように取り組んでいるのか尋ねたい。

矢島　義謙 高齢福祉課

239

22
介護問題について 低所得者や低年金者が介護施設や居宅サービスを利

用しやすくなるよう介護費用の軽減を図るべきと思
うが、県の考えを尋ねたい。

宮川　えみ子 介護保険室
34

23
介護問題について 介護報酬の引下げに伴う介護事業者や介護職員への

影響をどのように捉え、どのように対応していくの
か、県の考えを尋ねたい。

西丸　武進 介護保険室
84

24
有料老人ホームと
サービス付き高齢者
向け住宅について

サービス付き高齢者向け住宅への住所地特例の適用
が所在市町村の介護保険財政に与える影響につい
て、県の考えを尋ねたい。

安部　泰男 介護保険室
231

25

有料老人ホームと
サービス付き高齢者
向け住宅について

特定施設入居者生活介護の指定を受けた有料老人
ホーム及びサービス付き高齢者向け住宅の件数につ
いて尋ねたい。

安部　泰男 介護保険室

232

26
福祉及び介護対策に
ついて

県は、障害福祉サービスの充実にどのように取り組
むのか尋ねたい。

水野　さちこ 障がい福祉課
128

27
障がい者の権利と環
境整備について

県は、障害者差別解消法の施行に向けてどのように
取り組んでいくのか尋ねたい。

安部　泰男 障がい福祉課
233

28
ＭＥＲＳ対策につい
て

県は、ＭＥＲＳの対策について、どのように取り組
んで いるのか尋ねたい。

西丸　武進 健康増進課
97

29
禁煙及び受動喫煙防
止の強化について

公共の場における受動喫煙防止対策を推進するた
め、県はどのように取り組んでいるのか尋ねたい。

安部　泰男 健康増進課
225

30
甲状腺検査について 県民健康調査の甲状腺検査に関する県民への説明を

どのように充実させていくのか、県の考えを尋ねた
い。

西山　尚利 県民健康調査課
104

31
甲状腺検査について 県民健康調査の甲状腺検査の結果生じることとなっ

た経済的負担を支援する取組をいつからどのように
行うのか、県の対応を尋ねたい。

西山　尚利 県民健康調査課
105

32
甲状腺検査について 甲状腺検査の長期的受診のためには検査体制の拡充

が重要と思うが、県の考えを尋ねたい。
椎根　健雄 県民健康調査課

112

33
県民健康調査につい
て

県民健康調査の基本調査を今後どのように進めるの
か、県の考えを尋ねたい。

水野　さちこ 県民健康調査課
126

34
浜通りの医療につい
て

県は、双葉郡の医療提供体制の整備にどのように取
り組んでいくのか尋ねたい。

西丸　武進 地域医療課
96

35
医療・介護人材の確
保について

医師の確保及び定着にどのように取り組んでいくの
か、県の考えを尋ねたい。

柳沼　純子 医療人材対策室
64

36
ふくしま国際医療科
学センターについて

ふくしま国際医療科学センターの安定的な運営のた
め、国に長期的な財源確保を求めるべきと思うが、
県の考えを尋ねたい。

紺野　長人 医療人材対策室
189

37
復興をけん引する人
材の育成について

県は、理学療法士等の医療従事者の養成・確保にど
のように取り組んでいるのか尋ねたい。

先崎　温容 医療人材対策室
199

38
知事

子育て支援について 子育て支援を進めるに当たっての知事の思いを尋ねた
い。

柳沼　純子 こども・青少年政
策課 63



39
子どもの健全な育成
について

子どもの減少を食い止めるため、抜本的な対策を講
じるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

阿部　廣 こども・青少年
政策課

164

40
子どもの健全な育成
について

県は、子どもの権利を守るため、子育てしやすい福
島県づくり条例に基づきどのように取り組んでいく
のか尋ねたい。

阿部　廣 こども・青少年
政策課 165

41
少子化対策について 県は、合計特殊出生率の上昇をどのように受け止

め、少子化対策にどのように取り組んでいくのか尋
ねたい。

鈴木　智 子ども・青少年
政策課 183

42
「ふくしま総合戦略
（仮称）」について

県は、結婚から子育てまでの総合的な支援体制の充
実にどのように取り組んでいくのか尋ねたい。

安部　泰男 こども・青少年
政策課

213

43
子育て支援・子ども
の貧困対策について

地域の保育ニーズを満たすことができるよう支援策
を講じるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

宮川　えみ子 子育て支援課
35

44
子育て支援・子ども
の貧困対策について

認可外保育施設も含め、更に保育料が軽減されるよ
う市町村を支援すべきと思うが、県の考えを尋ねた
い。

宮川　えみ子 子育て支援課
36

45
子育て支援について 県は、保育士の確保にどのように取り組んでいくの

か尋ねたい。
水野　さちこ 子育て支援課

130

46
浜通りの医療につい
て

県が整備を進めている県立大野病院附属の診療所の
概要と進捗状況を尋ねたい。

西丸　武進 病院経営課
95

47
被災者の見守り支援
について

「メンタルクリニックなごみ」の開設までの経緯に
ついて尋ねたい。

水野　さちこ 病院経営課
124

48
被災者の見守り支援
について

病院事業管理者のニューヨーク訪問の成果について
尋ねたい。

水野　さちこ 病院経営課
125

（公安）
番号 質　問　項　目 質　問　要　旨 質問者 担当課 整理№

1
女性が働く環境につ
いて

県警察における女性職員が働きやすい職場環境づく
りの取組について尋ねたい。

水野　さちこ 警務課 132

2
復興の諸問題につい
て

復興に向けた警察官の増員について、県警察の考え
を尋ねたい。

矢島　義謙 警務課 244

3
県警察本部の新庁舎
について

警察本部新庁舎の活用について、県警察の考えを尋
ねたい。

西丸　武進 会計課 92

4
漏れた年金情報問題
とマイナンバー制度
について

県警察における高齢者の詐欺被害防止対策について
尋ねたい。 宮川　えみ子 生活安全企画課 16

5
「なりすまし詐欺」
の対策について

「なりすまし詐欺」の被害防止への更なる取組につ
いて、県警察の考えを尋ねたい。

柳沼　純子 生活安全企画課 72

6
警察行政について 防犯カメラの設置の状況と効果について、県警察の

考えを尋ねたい。
椎根　健雄 生活安全企画課 118

7
警察行政について 県警察における自転車利用者に対する交通安全教育

の取組について尋ねたい。
本田　朋 交通企画課 14

（商労）
番号 質　問　項　目 質　問　要　旨 質問者 担当課 整理№

1
被災者支援について 県は、被災事業者の事業再開等に向け、どのように

支援していくのか尋ねたい。
柳沼　純子 商工総務課

55

2
ヘルスケア産業の推
進について

県は、ヘルスケア産業の推進にどのように取り組ん
でいくのか尋ねたい。

椎根　健雄 商工総務課
116

3
商工会記念式典への
支援について

県は、商工会青年部・女性部全国組織化５０周年記
念式典の開催に際しどのように支援していくのか尋
ねたい。

椎根　健雄 経営金融課
115

4
「ふくしま総合戦略
（仮称）」について

「ふるさと投資」の活用について、県の考えを尋ね
たい。

安部　泰男 経営金融課
214

5

子育て支援・子ども
の貧困対策について
（マタニティハラス
メントについて）

マタニティハラスメントの防止に向け、県はどのよ
うに取り組んでいるのか尋ねたい。

宮川　えみ子 雇用労政課

41

6

子育て支援・子ども
の貧困対策について
（マタニティハラス
メントについて）

マタニティハラスメントの実態を把握すべきと思う
が、県の考えを尋ねたい。

宮川　えみ子 雇用労政課

42

7
県内企業の人材確保
について

県は、県内企業の人材確保に向け、高齢者や女性の
就職の促進にどのように取り組んでいくのか尋ねた
い。

柳沼　純子 雇用労政課
66

8
女性が働く環境につ
いて

県は、女性の仕事の継続に向け、どのように取り組
んでいくのか尋ねたい。

水野　さちこ 雇用労政課
131

9
女性の活躍支援につ
いて

女性の活躍を支援するため、ワーク・ライフ・バラ
ンスを　積極的に推進すべきと思うが、県の考えを
尋ねたい。

阿部　廣 雇用労政課
168

10
「ふくしま総合戦略
（仮称）」について

Ｆターンを推進するため、県外大学との「就職連携
協定」の締結を積極的に進めるべきと思うが、県の
考えを尋ねたい。

安部　泰男 雇用労政課
215

11
「ふくしま総合戦略
（仮称）」について

県は、ふるさと福島就職情報センター東京窓口にお
いて、どのように取り組んでいるのか尋ねたい。

安部　泰男 雇用労政課
216



12
「ふくしま総合戦略
（仮称）」について

県内７つの生活圏それぞれの平均賃金と県の平均賃
金について尋ねたい。

安部　泰男 雇用労政課
218

13
「ふくしま総合戦略
（仮称）」について

県は、若年労働者の所得の向上にどのように取り組
んでいくのか尋ねたい。

安部　泰男 雇用労政課
219

14
いわき四倉中核工業
団地について

企業立地を促進するため、優遇措置を講じる必要が
あると思うが、県の考えを尋ねたい。

西丸　武進 企業立地課
87

15
小名浜港の利活用に
ついて

県は、小名浜港を活用した企業誘致にどのように取
り組んでいくのか尋ねたい。

鈴木　智 企業立地課
174

16
イノベーション・
コースト構想につい
て

県は、災害対応ロボット産業の集積に向け、必要な
規制緩和にどのように取り組んでいくのか尋ねた
い。

本田　朋 産業創出課
11

17
廃炉関連産業に関わ
る地元企業育成につ
いて

県は、被災地を始めとした県内企業がロボット開発
などで廃炉関連産業に参入できるよう、どのように
支援するのか尋ねたい。

宮川　えみ子 産業創出課
47

18
避難地域の復興につ
いて

県は、ロボット関連産業の育成・集積にどのように
取り組んでいくのか尋ねたい。

柳沼　純子 産業創出課
52

19
復興をけん引する人
材の育成について

県は、医療機器産業を支える人材の育成をどのよう
に進めていくのか尋ねたい。

先崎　温容 医療関連産業集
積推進室

200

20
定住・二地域居住に
ついて

本県の特性をいかした定住・二地域居住の推進に取
り組む　べきと思うが、県の考えを尋ねたい。

本田　朋 観光交流課
10

21
知事

観光振興について ふくしまデスティネーションキャンペーンを起爆剤として、
今後の観光振興にどのように取り組むのか、知事の思
いを尋ねたい。

柳沼　純子 観光交流課
50

22
「福が満開、福のし
ま。」旅行券事業に
ついて

「福が満開、福のしま。」旅行券第１期販売の状況
を踏まえ、第２期以降の販売にどのように取り組む
のか、県の考えを尋ねたい。

西丸　武進 観光交流課
98

23
福島県の魅力の発信
と活用について

県内で開催されるイベント等に訪れる方をどのよう
に県内の観光地へ誘導するのか、県の考えを尋ねた
い。

水野　さちこ 観光交流課
122

24
旅行券の販売につい
て

「福が満開、福のしま。」旅行券の販売方法につい
て、県民の声を考慮した検討を行うべきと思うが、
県の考えを尋ねたい。

阿部　裕美子 観光交流課
158

25
知事

福島県の魅力の発信
と活用について

県産品の魅力を国内外に広く情報発信していくべきと思
うが、知事の考えを尋ねたい。

水野　さちこ 県産品振興戦略
課

120

26
福島県の魅力の発信
と活用について

県は、開館２年目となる日本橋ふくしま館の運営に
どのように取り組むのか尋ねたい。

水野　さちこ 県産品振興戦略
課

121

27
県産品の輸出につい
て

県は、県産品の輸出の拡大にどのように取り組んで
いくのか尋ねたい。

鈴木　智 県産品振興戦略
課

180

28

いわき四倉中核工業
団地について

県は、第二期区域の整備と企業誘致をどのように進
めていくのか尋ねたい。

西丸　武進 経営・販売課

86

（文教）
番号 質　問　項　目 質　問　要　旨 質問者 担当課 整理№

1

学校の耐震化の促進
について

市町村立学校の耐震化をどのように促進するのか、
県教育委員会の考えを尋ねたい。

阿部　裕美子 施設財産室

153

2
学校の耐震化の促進
について

県立特別支援学校の耐震化を優先して進めるべきと
思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。

阿部　裕美子 施設財産室
154

3
教職員のパワーハラ
スメントの防止につ
いて

県教育委員会は、パワーハラスメントの防止にどの
ように取り組んでいるのか尋ねたい。

本田　朋 職員課
13

4
教育行政について 子どもの読書活動の推進にどのように取り組んでい

くのか、県教育委員会の考えを尋ねたい。
柳沼　純子 社会教育課

71

5
森林環境教育につい
て

福島県自然の家において、森林に親しむ活動の充実
を図るべきと思うが、県教育委員会の考えを尋ねた
い。

西山　尚利 社会教育課
107

6
子育て支援・子ども
の貧困対策について

自主避難者を被災児童生徒等就学支援事業の対象に
すべきと思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。

宮川　えみ子 義務教育課
40

7
子どもの健全な育成
について

県教育委員会は、被災した児童生徒の心のケアにど
のように取り組んでいくのか尋ねたい。

阿部　廣 義務教育課
167

8
教育施策について 県教育委員会は、地元出身の教員が少ない地域にお

ける教員の適正配置にどのように取り組んでいるの
か尋ねたい。

鈴木　智 義務教育課
179

9
教育、子育てについ
て

県教育委員会は、公立学校における不登校対策にど
のように取り組んでいるのか尋ねたい。

矢島　義謙 義務教育課
236

10

教育、子育てについ
て

県教育委員会は、公立小中学校における家庭、地域
と連携した学力向上にどのように取り組んでいるの
か尋ねたい。

矢島　義謙 義務教育課

237



11
教育、子育てについ
て

県教育委員会は、児童生徒の豊かな心を育成するた
め、道徳教育の充実にどのように取り組んでいるの
か尋ねたい。

矢島　義謙 義務教育課
238

12
子育て支援・子ども
の貧困対策について

高校生を対象とした給付型奨学金制度を創設すべき
と思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。

宮川　えみ子 高校教育課
38

13
子育て支援・子ども
の貧困対策について

震災特例採用奨学資金について、県内全ての高校生
が貸与を受けられるよう制度を拡充すべきと思う
が、県教育委員会の考えを尋ねたい。

宮川　えみ子 高校教育課
39

14
教育行政について 県教育委員会がふたば未来学園高等学校に県立中学

校を併設する目的を尋ねたい。
柳沼　純子 高校教育課

70

15
本県の英語教育につ
いて

児童生徒の英語力の向上のため、英語教育を充実さ
せるべきと思うが、県教育委員会委員長の考えを尋
ねたい。

西山　尚利 高校教育課
108

16
本県の英語教育につ
いて

県教育委員会は、県立高等学校において外国語指導
助手をどのように活用しているのか尋ねたい。

西山　尚利 高校教育課
109

17
英語教員の指導力の
向上について

県教育委員会は、英語教員の指導力の向上にどのよ
うに取り組んでいくのか尋ねたい。

水野　さちこ 高校教育課
134

18
子どもの健全な育成
について

いじめ防止に向けた実効性ある対策を講じるべきと
思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。

阿部　廣 高校教育課
166

19
教育施策について ふたば未来学園高等学校の平成２７年度生徒募集定

員を臨時的に増員したことについて、県教育委員会
の考えを尋ねたい。

鈴木　智 高校教育課
177

20
教育施策について 平成２８年度の県立高等学校の生徒募集定員につい

て、県教育委員会の考えを尋ねたい。
鈴木　智 高校教育課

178

21
選挙の教育について 県教育委員会は、県立高等学校において、主権者意

識を養うためにどのように取り組んでいるのか尋ね
たい。

鈴木　智 高校教育課
181

22
選挙の教育について 県教育委員会は、県立高等学校における選挙に関す

る教育にどのように取り組んでいくのか尋ねたい。
鈴木　智 高校教育課

182

23
教育、子育てについ
て

県教育委員会は、公立学校におけるいじめ問題にど
のように取り組んでいるのか尋ねたい。

矢島　義謙 高校教育課
235

24
教育問題について 県立特別支援学校の整備の成果を今後どのようにい

かすのか、県教育委員会の考えを尋ねたい。
西丸　武進 特別支援教育課

99

25
県立特別支援学校の
整備について

相馬養護学校と県中地区南部への分校の整備につい
て、県教育委員会の考えを尋ねたい。

先崎　温容 特別支援教育課
201

26
子育て支援・子ども
の貧困対策について

公立小中学校の給食費を無償化すべきと思うが、県
教育委員会の考えを尋ねたい。

宮川　えみ子 健康教育課
37

27
禁煙及び受動喫煙防
止の強化について

県教育委員会は、未成年者の喫煙を防止するため、
どのように取り組んでいるのか尋ねたい。

安部　泰男 健康教育課
224

（農林水産）
番号 質　問　項　目 質　問　要　旨 質問者 担当課 整理№

1
ＴＰＰについて 我が国の農業に多大な影響を及ぼすＴＰＰの交渉か

らの撤退を国に求めるべきと思うが、県の考えを尋
ねたい。

宮川　えみ子 農林企画課
43

2
農業の再生について 県は、人口減少が進む農村地域について、農業の振

興を通じてどのように活性化していくのか尋ねた
い。

西丸　武進 農林企画課
88

3
福島大学の農学部の
設置について

県は、福島大学が検討している農学系人材の養成機
能の調査にどのように関わっていくのか、考えを尋
ねたい。

椎根　健雄 農林企画課
113

4
農林業の再生につい
て

県は、避難地域の営農再開をどのように支援してい
くのか尋ねたい。

先崎　温容 農林企画課
205

5

農業の生産効率向上
について

県は、農業生産におけるＩＴ活用をどのように進め
ていくのか尋ねたい。

本田　朋 農業振興課

12

6
県内農業の発展につ
いて

農産物市場のニーズに応じた新品種の開発が重要と
思うが、県の考えを尋ねたい。

紺野　長人 農業振興課
193

7
農林水産業の振興に
ついて

県は、農地中間管理事業による農地の集積にどのよ
うに取り組んでいくのか尋ねたい。

柳沼　純子 農業担い手課
68

8
農業を担う人材の育
成について

県は、新規就農者の確保と育成にどのように取り組
んでいくのか尋ねたい。

水野　さちこ 農業担い手課
133

9
農林水産業の振興に
ついて

県は、農業短期大学校の機能強化にどのように取り
組んでいくのか尋ねたい。

阿部　廣 農業担い手課
162

10
農林水産業の振興に
ついて

県は、農地中間管理事業について、農地の貸し手の
不安を解消し貸付を拡大するため、どのように取り
組んでいくのか尋ねたい。

阿部　廣 農業担い手課
163

11
モモせん孔細菌病対
策について

県は、モモせん孔細菌病の防除対策にどのように取
り組んでいくのか尋ねたい。

西山　尚利 環境保全農業課
106

12
県内農業の発展につ
いて

県は、輸入規制の緩和を見据え、県産農林水産物の
輸出の促進にどのように取り組んでいくのか尋ねた
い。

紺野　長人 農産物流通課
192



13
県内農業の発展につ
いて

県は、県産農林水産物の販路の確保にどのように取
り組んでいくのか尋ねたい。

紺野　長人 農産物流通課
194

14
米価下落対策につい
て

原発事故の風評被害を受けている県産米の再生産の
ために米価下落対策が必要と思うが、県の考えを尋
ねたい。

宮川　えみ子 水田畑作課
44

15
農業の再生について 県は、平成２７年産米の生産・販売対策にどのよう

に取り組んでいくのか尋ねたい。
西丸　武進 水田畑作課

89

16
農林水産業の振興に
ついて

「（仮称）福島県水産総合研究センター」の研究推
進体制の整備に向けたこれまでの取組について尋ね
たい。

阿部　廣 水産課
160

17
農林水産業の振興に
ついて

震災後の新たな課題に対応するため、県水産試験場
の機能を充実すべきと思うが、県の考えを尋ねた
い。

阿部　廣 水産課
161

18
小名浜港の利活用に
ついて

県は、新しい小名浜魚市場等が更に活用されるよ
う、どのように支援していくのか尋ねたい。

鈴木　智 水産課
175

19
小名浜港の利活用に
ついて

県は、試験操業の拡大に向け、どのように取り組ん
でいくのか尋ねたい。

鈴木　智 水産課
176

20
復興指針改定と福島
復興について（除染
問題について）

森林全体の除染方針を早く示すよう国に求めるべき
と思うが、県の考えを尋ねたい。

阿部　裕美子 森林計画課
142

21
農林業の再生につい
て

県は、森林の再生に向け、どのように森林整備を推
進していくのか尋ねたい。

先崎　温容 森林整備課
206

22
農林水産業の振興に
ついて

県は、県産材の需要の拡大にどのように取り組んで
いくのか尋ねたい。

柳沼　純子 林業振興課
69

23
農林業の再生につい
て

県は、本県産の原木を使用したしいたけ生産の再開
に向け、どのように取り組んでいくのか尋ねたい。

先崎　温容 林業振興課
207

（土木）
番号 質　問　項　目 質　問　要　旨 質問者 担当課 整理№

1
ふくしま復興再生道
路等の整備について

県は、ふくしま復興再生道路に接続する道路の整備
にどのように取り組んでいくのか尋ねたい。

先崎　温容 道路計画課
204

2
避難地域の復興につ
いて

避難指示区域内の道路について、復旧状況と今後の
見通しを尋ねたい。

柳沼　純子 道路管理課
53

3
歩道の安全確保につ
いて

県は、県道須賀川二本松線郡山市日和田町高倉地区
の歩道の安全確保にどのように取り組んでいくのか
尋ねたい。

椎根　健雄 道路管理課
119

4
道路整備について 県道いわき石川線における皿貝工区及び才鉢工区の

対策工法と今後の見通しについて尋ねたい。
西丸　武進 道路整備課

93

5
東北中央自動車道周
辺道路の整備につい
て

県道上名倉飯坂伊達線上八反田橋工区について、整
備状況と今後の見通しを尋ねたい。

紺野　長人 道路整備課
190

6
ふくしま復興再生道
路等の整備について

ふくしま復興再生道路について、整備状況と今後の
見通しを尋ねたい。

先崎　温容 道路整備課
203

7
道路整備について 県道本宮三春線高木工区について、整備状況と今後

の見通しを尋ねたい。
矢島　義謙 道路整備課

240

8
道路整備について 県道二本松金屋線糠沢工区について、整備状況と今

後の見通しを尋ねたい。
矢島　義謙 道路整備課

241

9
道路整備について 県道石筵本宮線の交通不能区間の解消について、県

の考えを尋ねたい。
矢島　義謙 道路整備課

242

10
道路整備について 県は、常磐自動車道いわき中央インターチェンジ以

北の４車線化の実現に向け、どのように取り組んで
いくのか尋ねたい。

西丸　武進 高速道路室
94

11
小名浜地区の新たな
魅力創造について

小名浜港の機能強化にどのように取り組んでいくの
か、県の考えを尋ねたい。

阿部　廣 港湾課
172

12
避難地域の復興につ
いて

県は、復興祈念公園の整備にどのように取り組んで
いくのか尋ねたい。

柳沼　純子 まちづくり推進
課

51

13
小名浜地区の新たな
魅力創造について

県が小名浜地区で実施するにぎわい創出に向けた社
会実験の取組について尋ねたい。

阿部　廣 まちづくり推進
課

171

14
道路整備について 都市計画道路本宮停車場中條線について、整備状況

と今後の見通しを尋ねたい。
矢島　義謙 まちづくり推進

課
243

15
復興公営住宅につい
て

復興公営住宅整備の進捗状況と早期整備に向けた取
組について尋ねたい。

西丸　武進 建築住宅課
78

16
復興公営住宅につい
て

県は、復興公営住宅への円滑な入居にどのように取
り組んでいくのか尋ねたい。

西丸　武進 建築住宅課
79

17
県営住宅入居問題に
ついて

復興公営住宅の入居に際し連帯保証人を求めること
について、個々の事情に柔軟に対応すべきと思う
が、県の考えを尋ねたい。

阿部　裕美子 建築住宅課
155

18
県営住宅入居問題に
ついて

低所得など生活に困難を抱えている県営住宅入居者
について、福祉関係機関との連携を強め支援してい
く必要があると思うが、県の考えを尋ねたい。

阿部　裕美子 建築住宅課
156

19
県営住宅入居問題に
ついて

県営住宅の入居者が連帯保証人を立てることが困難
な場合、柔軟に対応すべきと思うが、県の考えを尋
ねたい。

阿部　裕美子 建築住宅課
157



20
空き家対策について 県は、空家等対策の推進に関する特別措置法の施行

を踏まえ、市町村が行う空き家対策をどのように支
援していくのか尋ねたい。

鈴木　智 建築指導課
184

21
空き家対策について 空き家・ふるさと復興支援事業における空き家リ

フォームの実績について尋ねたい。
鈴木　智 建築指導課

185


